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Editorial 

L’Unité Pastorale (ORP-Hélécine) : un an déjà ! 
 

Lancée le 13 septembre 2020 par Mgr J.-L 
HUDSYN, notre Unité Pastorale qui 
regroupe les six paroisses de nos deux 
Communes Orp et Hélécine va souffler sa 
première bougie en septembre prochain.  
Le bilan de cette première année porte les 
stigmates de la  pandémie mondiale de 
Covid 19. Les mesures barrières prises 
pour notre protection ont eu par ailleurs 
l’effet négatif de nous éloigner les uns des 
autres. C’est ainsi que nos  rencontres en 
présentiel et autres activités pastorales 
ont été limitées à cause de confinement.  
Bien que certains  projets inscrits à 
l’ordre du jour dans la charte de notre UP 
n’aient pas été réalisés, nous avons réussi 
par contre  à organiser quelques réunions 
grâce à la magie numérique de 
visioconférence.  
Nos remerciements vont aux membres de 
« Pôle communication » qui n’ont 
ménagé aucun effort pour nous mettre en 
contact les uns avec les autres,  soit pour 
suivre la messe par le canal des réseaux 
sociaux comme « youtube », soit en nous 
fournissant une information sur les 
diverses activités de nos paroisses par le 
biais du « bulletin de l’Unité pastorale 
Notre Dame de la petite Gette. »  
Nos remerciements vont aussi au« Pôle 
KT » pour l’organisation à la Pentecôte 
des Confirmations à Noduwez et à Orp-le-
Grand pour nos 12 jeunes. Les premières 
communions ont été célébrées à Noduwez 
le dimanche 9 mai  et le jeudi de 
l’Ascension 13 mai 2021. Cependant, les 
mesures sanitaires limitant le nombre de 
participants à 50ont contraint certaines 
paroisses à repousser la célébration des 
1ères Communions au dimanche 26 
septembre pour Orp-le-Grand et au 17 
octobre pour Hélécine.  

Nous exprimons toutes nos gratitudes aux membres de« Pôle 
célébrer » qui ont été au four et au moulin pour nous faire vivre 
l’Eucharistie durant la période de confinement. Nous les invitons 
vivement à nous relancer pour l’année pastorale prochaine avec la 
messe de la rentrée, le dimanche de la parole, la messe 
des malades, le dimanche des vocations et une 
récollection ou un moment de prière avec les membres 
des différents pôles.  
Enfin, nous avons la joie d’annoncer la mise en route du « Pôle 
santé »par le P. Michel et sa nouvelle équipe de visiteurs des 
malades. 
Dans l'espoir de voir le COVID-19 nous laisser un peu de répit dans 
cette nouvelle année pastorale, nous prions pour que le Maître de la 
moisson inspire et soutienne les initiatives au sein de notre UP, qu’il 
répande sur nous l’abondance de ses bénédictions. 
Je nous souhaite une rentrée pastorale féconde et fructueuse au sein de 
notre UP  « ad maiorem Dei gloriam ». 

P. Christophe 
Curé à Hélécine 

 
Horaires des messes dominicales 

dans l’Unité Pastorale 
 

Jour Heures  paroisses 

Samedi 17h 

 
18h 
 
18h30 

 

- 
- 
 
 
 

Opheylissem, Saint Martin  

Nodrenge, saint Lambert 
Orp-le-Grand, saints Martin et 
Adèle 
Noduwez, saint Georges 

Dimanche 9h 
 
 
9h 15 
 
10h30 

 Résidence Malevé à Orp-le-
Grand,  
 
Linsmeau saints Pierre et Paul 
 
Neerheylissem, saint Sulpice 
Marilles, saint Lambert  
Orp-le-Grand, saints Martin et 
Adèle 
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Merci  infiniment ! 
 

« Dire merci demande si peu de temps ». La phrase était affichée chez 
ma grand-mère, collectionneuse de maximes. Il faut croire que celle-là 
m’avait marqué, puisque je m’en souviens si longtemps après. 
Remercier : nous n’y pensons pas. Ou rarement. A vrai dire, souvent les 
regrets nous viennent avant la reconnaissance, et ils coupent l’herbe 
sous le pied des remerciements. Regrets d’une santé qui décline quand 
vient l’âge ou la maladie, tristesse de voir décéder parents et proches 
et regrets de ne pas les avoir assez chéris. Regrets d’ambitions déçues, 
regrets de pertes de toutes sortes. L’être humain est un être fini, et 
nous n’aimons pas le mot « fin ». 
Pourtant, en même temps, l’aspiration à l’infini et à la plénitude est 
comme inscrite dans nos gènes, ou en tout cas dans nos âmes.  
Et la capacité à remercier aussi. Pour la réveiller, nous avons un 
vivant exemple dans ce domaine : Marie, la maman de Jésus, que nous 
avons fêtée au mois d’août. Quand elle apprend qu’elle sera la mère du 

Sauveur, son âme exalte le Seigneur et son admiration reconnaissante 
coule, jusqu’à l’heure où j’écris, comme un fleuve d’eau vive. 
Prenons dès lors le pli de remercier nos proches, tant qu’il est temps. 
Retrouvons la joie innocente de nous émerveiller de tout ce que nous 
recevons : chaque jour nouveau au réveil, chaque instant de joie 
partagée, chaque sourire reçu. Remercions la Trinité sainte de nous 
avoir appelés à la vie, à la croissance et à l’être, et de prendre soin de 
nous en dépit de notre insignifiance. Merci à Jésus de nous avoir 
sauvés par la croix et de nous avoir ouvert la voie de la résurrection : 
la mort n’aura pas le dernier mot. Merci de nous avoir laissé son saint 
sacrement de l’eucharistie, dont le nom même signifie dire merci.  
En vérité, devant tant de bienfaits, il nous faudra bien toute l’éternité 
pour exprimer ce merci. 
 

François LEZAACK,  

Catéchiste à Orp-le-Grand 

 

 

  

ECHOS DE NOS PAROISSES 
1. HÉLÉCINE 

 
Procession Mariale 

A l’occasion de la fête de l’Assomption de notre maman du Ciel la 
Vierge Marie, nos trois paroisses 
d’Hélécineont fait une procession 
avec le saint sacrement partant 
de la chapelle de la croix située 
au siège de l’administration 
communale jusque dans l’église 
Saint Sulpice à Neerheylissem.  
 

En demandant l’intercession de la 
Vierge Marie pour la fin de la 
pandémie Covid 19, nous avons 
imploré sa protection et sa 
bénédiction sur tous les habitants 
d’Hélécine et sur notre UP. 
 
 

Inscription au KT  

Le moment est venu d’inscrire vos enfants qui souhaitent faire leur 
première Communion et leur Confirmation dans nos trois paroisses 
d’Hélécine (Linsmeau, Neerheylissem et Opheylissem.  Une réunion 
d’inscription est prévue le vendredi 1er octobre à 20h  à la Cure de 
Neerheylissem  pour le KT de Confirmationet le Jeudi 7 et vendredi 8 
octobre à 20h à la Cure de Neerheylissem  pour le KT de Première 
Communion. 
Pour plus d’information, vous pouvez contacter : 
Le Curé : P. Christophe (0473/621965) ou les Catéchistes: 
- Première communion : Pascale MAES-CARETTE( 0486488219) 
- Confirmation : Mme la Comtesse Sophie d’Ursel( 0494114262)  
Eliza et DIRK MATTON (019752308) 
 
 

Adoration du Saint Sacrement 
 
Lieu : Chapelle ND de la Colombe (Linsmeau) 
Mercredi  et vendredi de 9h à 11h 

 
Les Enfants adorateurs 

Depuis plusieurs années, la chapelle Notre Dame de la Colombe à 
Linsmeau est le lieu où se retrouvent une fois par mois le groupe 
d’enfants adorateurs. Une initiative de Marie Madeleine et Emmanuelle 
pour apprendre aux enfants à prier et à être en confiance en présence 
du saint sacrement (l’hostie consacrée et présentée dans un bel 
ostensoir en forme d’un soleil auprès duquel nous pouvons venir nous 
réchauffer le cœur.)Les enfants sont accueillis à 14h15 et ont un petit 
temps de jeu à l'extérieur sous les grands arbres à côté de la chapelle, 
1/4 heure pour se défouler. A 14h30 nous entrons dans la chapelle, le 
temps de prière est animé par ma belle-sœur Emmanuelle, qui apporte 
sa guitare, et par moi-même. A travers des chants, des prières 
spontanées, la lecture d'un texte court de la Bible, l’histoire de la vie 
d'un Saint,... les enfants apprennent à mieux connaître Jésus. A 15h15 
nous quittons la chapelle et un petit goûter est offert. La fin est prévue 
à 15h30.  Voici les dates des prochaines rencontres des 
enfants adorateurs : Les mercredi 15/9, 13/10, 10/11, 22/12 de 
14h15 à 15h30.  
N'hésitez pas à me contacter si vous désirez plus de renseignements !        

Marie-Madeleine (0496/46.71.04)  

 

2. NODUWEZ-MARILLES-NODRENGE 

Baptême 
Ont été baptisés chez nous : 

- Grégoire de BURLET à Nodrenge le 30 mai 2021  
- Noah Alexandre GIAMMUSSO à Noduwez le 31 juillet 2021. 

Funérailles 
Nous avons célébré les funérailles de : 

- Lydie DEFACQZ à Nodrenge le 9 avril 2021, 
- Roger HUBIN à Noduwez le 17 mai 2021 
- Jeannine SAUVENIER à Noduwez le 16 juillet 2021. 

Père Jeannot MUKEKE 
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Restauration de l’église à Marilles 

 

Ce dimanche 11 juillet 2021, après quatre mois de fermeture, l’église 
Saint Martin de Marilles a ré-ouvert officiellement ses portes. 
Notre doyen, le Père Simon accompagné de notre curé le Père Jeannot, 
sous les yeux de notre ancien curé le Père Emery, ont béni nos 
différents autels, remettant en fonction notre belle église romane qui 
date du 12ème siècle et qui fut classée en 1972 par la commission des 
Monuments et Sites.  Cette bénédiction a été suivie par un drink, offert 
par la fabrique d’église, durant lequel nos paroissiens présents ont pu 
apprécier le travail réalisé. 

S’il est vrai qu’une restauration est moins conséquente qu’une 
construction, je peux vous dire qu’il s’agit d’une entreprise en soi.  La 
restauration de l’église a été réalisée du mois de mars au mois de juin 
de cette année.  Laissez-moi vous en expliquer le déroulement ! 
C’est sous le pastorat du Père Jeannot et à l’initiative du collège 
communal d’Orp Jauche et en particulier de monsieur Christian Delvigne, 
échevin des travaux, que la restauration de notre église a pu avoir lieu.   
Avant que les peintres professionnels n’installent leurs échafaudages 
dans l’église il a fallu la vider entièrement, c’est-à-dire : enlever toutes 
les chaises, les statues et leurs socles, les tableaux, le chemin de croix, 
les grands chandeliers en cuivre, les vases, les bannières, le matériel de 
sonorisation et le matériel électrique défectueux.  Il a fallu aussi vider 
les armoires de la sacristie ainsi que la chaufferie.  Cette première 
partie du travail a été réalisée par 2 ouvriers communaux, ainsi que 
des paroissiennes et paroissiens bénévoles. 

L’église enfin vidée a été confiée 
aux soins de l’entreprise de Patrick 
Willems d’Eghezée qui a réalisé la 
peinture de tous les murs internes 
de l’église, y compris la chaufferie 
et la sacristie.  Mme et M. 
Delvigne ont demandé à cette 
entreprise de réaliser, à leurs frais, 
la restauration de l’autel de la 
Vierge Marie, de style baroque.  
Tandis que les statues de la Sainte 
Vierge et de Jésus ont été 
rhabillées par notre artiste-
couturière Josiane Gramme. 
 

Par la suite, des paroissiens ont réalisé les travaux de nettoyage et 
l’application d’une couche de protection sur toute la boiserie de notre 
église.  Il faut savoir que nous sommes très fiers de notre boiserie.  
Celle du chœur a été réalisée par un artisan local, M. Delvaux né en 
1669, et représente deux beaux médaillons.  Tandis que les lambris des 
nefs et des deux confessionnaux sont de style Louis XIV.  Les bois de 
la chaire de vérité, des armoires de la sacristie et le sol du jubé ont 
aussi été traités. 
Le maître-autel de style baroque ainsi que le tabernacle, la croix du 
Christ ont été restaurés.  Toutes les portes internes, les escaliers qui 
mènent au jubé, et son parapet ont été repeints. 
Divers travaux ont clôturé cette restauration.  Quelques petites 
réparations ont aussi été effectuées, notamment dans la sacristie.  Le 
matériel de sonorisation a été réinstallé, l’éclairage révisé, les nappes 
blanchies déposées sur les autels, un nouveau tapis offert par une 
paroissienne met en valeur l’autel servant à la célébration, réalisé il y 
a quelques années, par M. L. Michel de Noduwez.  Le nettoyage des 
chaises et surtout du sol, la remise en place des statues ont clôturé cet 
ensemble de travaux. 
Au nom de la fabrique d’église, de la communauté paroissiale de 
Marilles-Nodrenge et de son curé le Père Jeannot Mukeke ainsi qu’au 
nom de tous les habitants du village, j’adresse nos plus vifs 
remerciements et notre profonde gratitude à notre administration 
communale et particulièrement à nos ouvriers communaux, M. E. 
Dujardin, M. A. Triffaux, M.B. Visoqui et M. J. Scheffer, ainsi qu’aux 
paroissiennes et paroissiens bénévoles qui ont spontanément donné de 
leur temps et de l’énergie pour réaliser tous ces travaux. Il s’agit de 
mesdames Liliane Henrioulle, Josiane Gramme, Lorie Verbiest, Pascale 
Bonfanti, Viviane de Wouters, Anne Thijs, Fabienne Delvigne, Rose-
Marie Haccourt, Marie-Henriette Sprimont, et de messieurs Mario 
Bonfanti, Tanguy de Wouters, Arnaud Thijs, Christian et Gaëtan 
Delvigne, Roger Smeers, de Edouard Dulait et sa famille ainsi que Maël 
Nicolas et son grand-père. 

Texte : Juliette LE ROY & Pascale SLAETS 

Photos : Mario BONFANTI 

  

3. Orp-le-grand 

Baptême et Mariage 
Sont programmés pour ce mois d'Août : 
- Baptême de Basile MAILLEUX, samedi le 21 août à 14h00. 
- Mariage de Dieter ORY et Maxime SIEMONS, samedi le 28 août 2021 
à 15h00. 
Funérailles 
- Madame Monique LOUIS,épouse de Mr Émile MEYS, célébrées le 12 
juin 2021. 
- Madame Marcelle  QUOILIN,veuve de Mr Benoît OSWALD, célébrées le 
24 juin 2021 

- Madame Anne-Marie MOTTART,épouse de Mr Christian MALEVE, 
célébrées le 26 juin 2021 
- Madame Martha LAMBERT,veuve de Mr Roland LEONARD, célébrées le 
19 juillet 2021 
- Madame Joséphine TOURNEUR, épouse de Mr André PARATE, célébrées 
le 19 juillet 2021. 
Messes à la résidence Malevé 
Nous avons repris nos célébrations eucharistiques à la Résidence 
Malevé chaque dimanche à 9h00. 
                                    P. Michel BEYA - Curé à Orp-le-Grand 
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Confirmations dans l’UP (Orp-Hélécine)  
Les confirmations ont eu lieu le 23 mai 2021 dans notre unité pastorale : c’était lors de la fête de la Pentecôte. Alexis, 
Charline, Chloé, Edouard, Elise, Killian, Lucie, Margaux, Mathéo, Maxime, Nathan et Nisiah ont été confirmés le même 
jour et à la même heure, les uns à Orp par le Mr le Doyen Simon Pierre MBUMBA  et les autres à Noduwez par le RUP 
(Orp-Hélécine) P.  Christophe NYEMBWE. Les douze enfants se sont préparés ensemble à ce grand jour. Que le Seigneur 
leur apporte la paix et la confiance et les accompagne tout au long de leur vie. 
Ci-dessous quelques photos de ces deux célébrations : 

Pandémie : Opinion libre d’un chrétien qui 

cherche à comprendre !  
Au début je me suis dit « A quelque chose malheur est bon : face à ce 
nouvel ennemi cruel et insaisissable, les gens vont avoir besoin de se 
rattacher à l’essentiel, ils vont revenir vers Dieu et nous allons voir nos 
églises se remplir. » 
C’est alors que j’ai entendu l’impensable : le pouvoir politique prétendait 
fermer les églises. Il bafouait ainsi, sans le moindre scrupule, la liberté 
de culte qui est cependant un des quatre piliers de nos libertés, gravés 
dans notre constitution (avec les libertés d’association, de presse et 
d’enseignement qui se sont vues tout aussi malmenées). 
Mais j’étais encore loin d’imaginer la suite ! L’Eglise de Belgiquequi 
obéit sans la moindre réticence (ne fût-ce que pour le principe). Non 
seulement elle obéit, mais, lors des premières et timides ouvertures, elle 
surjoue la vertu sanitaire en édictant des règles qui ont dû voir 
s’étrangler les derniers des liturgistes. 
 
 

Et je me retrouve face à deux questions que je résume comme ceci : 
1. Que vais-je répondre demain aux enfants du catéchisme quand 

ils me demanderont pourquoi nous nous masquons face au corps 
et au sang du Christ ? 

2. Comment allons-nous faire pour retrouver à l’église tous ceux 
qui ont appris le confort (et la qualité) des messes télévisées 
avec leur belle musique et leurs grandes homélies ? Comment 
leur faire comprendre à l’avenir que la présence réelle a besoin 
aussi de la leur ?  

Bref, sans être à la place de nos autorités religieuses, et sans pouvoir 
juger des décisions dont je ne connais certainement pas toutes les 
raisons, je ne puis m’empêcher de regretter que, contrairement à toutes 
les guerres, celle du virus aura vidé nos églises, et que certaines 
risquent bien de ne pas y survivre. Je sais cependant avec certitude 
que la Providence veille, et que sa puissance se manifestera dans notre 
faiblesse et celle de l’Eglise.  

Pascal de ROUBAIX 

Catéchiste à Orp-le Grand

Partir au combat 
En voyant le recul de la pratique religieuse gagner notre société, 
certains se sentent l’envie de partir au combat. Leur objectif:          
la reconquête. Animés d’un feu puissant, d’un désir ardent, ils entendent 
se battre. Sans doute sont-ils plus en quête d’un nouveau passé que 
soucieux d’écrire un avenir. Au-delà, et plus fondamentalement, ils se 
trompent de registre: une personne n’est assurément pas une cible; et la 
foi n’invite pas à se battre, mais à rayonner. 
Il est un autre phénomène qui mérite sans doute notre vigilance et, 
pour le coup, de se battre. Il s’agit de cette tendance visant à 
supprimer toute référence religieuse de l’espace public. A reléguer 
religions et confessions à la maison. A supprimer signes et symboles. A 
ôter toute trace de sacré – et même à en perdre la notion. 
Cette tendance est bien réelle. C’est elle qui se cache derrière la 
volonté de supprimer les cours de religion – en Flandre comme en 
Fédération Wallonie-Bruxelles. C’est elle qui ne saurait imaginer que 
pourrait se révéler, au-delà du voile, une foi libre et belle. C’est elle 
qui ne supporte pas de voir dans des pierres autre chose que des 

pierres – et pour qui la transformation d’une église en bordel ne 
poserait sans doute pas de problème. 
Bien réelle, cette tendance ne cherche pas d’abord à résoudre des 
problèmes concrets. Elle ne s’appuie pas d’abord sur un travail de la 
raison. Elle ne vise pas forcément à rendre les gens plus heureux. Elle 
ne s’intéresse pas directement à la construction d’un monde meilleur. Ni 
plus juste. Ou plus durable. Elle se fonde sur l’idéologie. Sur le monde 
des idées et des fictions. Sur des plaies demeurées ouvertes. Sur 
l’agitation de peurs. Et de vieux démons. 
Bien réels, les tenants de cette tendance sont plus en quête d’un 
nouveau passé que soucieux d’écrire un avenir. Car la religion et la 
spiritualité sont des évidences que personne ne saurait nier. Car 
l’apport de celles-ci à la vie en société est éminemment précieux. Car 
connaître les religions, c’est comprendre notre histoire et être davantage 
acteurs de nos choix. Car la religion est rarement plus dangereuse que 
lorsqu’elle est menacée, souterraine, attaquée. 
Bien réelle, cette tendance doit donc être combattue. Vraiment. 
Franchement. Avec un feu puissant et un désir ardent, n’ayons pas peur 
de mener ce combat. 

Vincent DELCORPS 

(Edito dans CathoBel du 31 août 2021)

 

 


